

الرقم: ت.ع.م/٢٥٨/١/٢٣٠٢٣

التاريخ: 2023/01/24 م

الموضوع: مواعيد تسليم التقارير الإكتوارية للعام ٢٠٢٣ م

Subject: Actuarial Submissions for Year 2023.

Dear CEO,
Dear CCO,

المحترم
المحترم

سعادة الرئيس التنفيذي
مسؤول الالتزام

Greetings,

السلام عليكم ورحمة الله وبركاته،

Reference is made to the Actuarial Work Rules for Insurance issued by the Governor's Decision No. (441/186) dated 06/07/1441H.

إشارةً إلى ضوابط الأعمال الإكتوارية المتعلقة بالتأمين والصادرة بموجب قرار المحافظ رقم (٤٤١/١٨٦) وتاريخ ٠٦/٠٧/١٤٤١هـ.

We inform you that the Actuarial Reports Schedule for the Year 2023 have been issued in accordance with the above Rules.

نحيطكم باعتماد الجدول الزمني لتسليم التقارير الإكتوارية للعام ٢٠٢٣ م حسب ما نصت عليه الضوابط المشار إليها أعلاه.

Accordingly, all insurance and reinsurance companies shall comply with the attached Schedule and submit the Actuarial Reports prepared in line with the relevant instructions issued by SAMA.

عليه، يتعين على كافة شركات التأمين وإعادة التأمين الالتزام بتسليم التقارير حسب المواعيد الزمنية المبينة في الجدول المرفق وفقاً للتعليمات الصادرة عن البنك المركزي بشأنها.

To be informed and complied with.

للاطلاع والعمل بموجبه،

Kind Regards,

General Department of Insurance Control

وتقبلوا تحياتنا،

الإدارة العامة للرقابة على التأمين

Scope:

نطاق التوزيع:

- Insurance and reinsurance companies.
- Actuarial Services Providers.

- شركات التأمين وإعادة التأمين.
- شركات الخدمات الإكتوارية.

مواعيد تسليم التقارير الإكتوارية لعام ٢٠٢٣ م

التقارير	يناير	فبراير	مارس	أبريل	مايو	يونيو	يوليو	أغسطس	سبتمبر	أكتوبر	نوفمبر	ديسمبر
إجازة العيد و مواعيد تسليم القوائم المالية لهيئة سوق المال (متوقع)												
1 تقرير ونموذج الاحتياطيات الإكتوارية السنوي	31 IFRS4											
2 نموذج المخصصات الإكتوارية الربعي			15 IFRS17	30			03			29		
3 تقرير كفاية التسعير* (تأمين المركبات و التأمين الطبي)	26			30*			27			29*		
4 تقرير التسعير للتأمين الطبي					31							
5 تقرير التسعير لتأمين المركبات						03						
6 تقرير تسعير تأمين الحماية والادخار							30					
7 تقرير الملاءة المالية ورأس المال								31				
8 تقرير كفاية إعادة التأمين**									28			
9 تقرير الاستثمار و إدارة الأصول والالتزامات											12	
10 تقرير دراسات الخبرة (المصاريف، الاستمرارية، معدل الوفيات و معدل المرض)												30

* يجب إصدار هذه التقارير من أجل استخدام شركة التأمين الداخلي ويتم توفيرها للبنك المركزي حسب الطلب

** يجب إصدار التقرير الإكتواري حسب الجدول أعلاه للاتفاقيات المجددة في تاريخ يختلف عن الأول من يناير ويسلم مع تقرير الاتفاقيات المجددة ب1 يناير، ويستثنى من ذلك حال طلب البنك المركزي تسليم التقرير في وقت أبكر.

▲ مواعيد تسليم القوائم المالية لهيئة سوق المال المتوقعة (30 يوم عمل تقريبا من نهاية كل ربع لكل تسليم ربعي و 31 مارس لتسليم نهاية العام)

□ إجازة العيد المتوقعة

▲ مواعيد تسليم التقارير التي ينطبق عليها المعيار الدولي للتقرير المالي رقم 17 (IFRS17) تعتبر مؤقتة وقابلة للتغيير حسب إعلان هيئة سوق المال لمواعيد تسليم سنة 2023 م

يكون التسليم عن طريق نظام البيانات الإشرافية (RMS)

Actuarial Submissions for Year 2023 – Deadlines

Submissions	Jan	Feb	Mar	Apr	May	June	July	Aug	Sept	Oct	Nov	Dec
Eid Break & CMA Quarterly Deadlines (expected)			▲	◻	▲		◻	▲			▲	
1 Annual Actuarial Reserve Report and Template (ARR & ART)	▲ 31 IFRS4		▲ 15 IFRS17									
2 Quarterly Reserve Template				▲ 30				▲ 03			▲ 29	
3 Pricing Adequacy Report* (Motor & Medical)	▲ 26			▲ 30*			▲ 27				▲ 29*	
4 Medical Pricing Report					▲ 31							
5 Motor Pricing Report							▲ 03					
6 P&S Pricing Report							▲ 30					
7 Solvency & Capital Report								▲ 31				
8 Reinsurance Adequacy Report**			▲ 30**						▲ 28			
9 Investment Policy & ALM Report											▲ 12	
10 Experience Studies Report (Expense, Persistency, Mortality & Morbidity)											▲ 30	

* These reports shall be produced for insurance company's internal use and made available to SAMA upon request.

** For reinsurance treaties renewed other than on 1st Jan, actuarial report should be produced as per the above timelines, and unless requested earlier by SAMA, be submitted together with the actuarial report for 1st Jan treaties.

▲ CMA expected deadlines for Financial Reporting (approximately 30 working days after quarter-end and 31st March for year-end reporting)

◻ Expected Eid-break

▲ Timelines for IFRS17-based reporting are tentative and are subject to confirmation of CMA reporting deadlines for Year 2023.

All submissions shall be through RMS